

H19 6/22 (金) 3面

## 温泉施設爆発

# 重なつた「想定外」

## 地下に源泉 安全基準なし

爆発事故当日に会見したシエスバの運営会社「ユニマットピューティーアンドスパ」の宮田春美社長(左)と木村由美子シエスバ支配人=19日、東京都港区

小スペースの運営会社が、なぜか大手企業の本拠地で、なぜか高級感漂う「おしゃれな」会員制ジムを運営する。なぜかと云ふのは、この会員制ジムが、なぜか年会費が月額1万円以上で、なぜか年間で100人以上の会員が登録しているからだ。

今で懲りて行かねば  
いが、ガスが出る危険  
があるが、それがまた機械。(源  
水配管にガスを除く)ガス  
分配器は給気器は当然の  
対策として設備してい  
るが、温湿度を全国  
展開する「極楽湯」(東  
京)の担当者は、三社  
の対応を批評する。  
極楽湯では廻門の勉強  
をして正社員が施設管理  
を行っているところ。  
「管理をすべて別業者が  
やるのは想像がちだら  
く同社担当者。  
三社は検知器を設置

# 渋谷温泉事故

# 予混合爆発の可能性

## 配管亀裂？ 静電気で着火

東京府立水道局の温泉施設設備免強制令。新潟市源治館で起きた可能性の高いことと23日、分かった。爆発があったシエバ・別林(3棟)地下一階では、当該棟が事故前に巡回した際には「異常はなかった」としており、警視庁搜査一課は事故調査官監督で漏洩や腐食が生じたとしてガスが漏り、警報器などで感知した疑いがあるとして捜査している。

拡散発火は、平成17年2月に、東京都北区の温泉御所現場で噴出した天然ガスが、近くのファンヒーターがあつたところに漏れ、15分の爆発で火災を起した。

予想外結果 ガスなどの可燃ガスが空気中に飛散、漏洩(ルエキ)するなどして、思ひり合いでいる状況で、たばこの火や朝靄(アシカイ)、煙草燃結の火花はから爆発して爆発する現象。これに反し、ガバの供給が続いた瞬間のノベルの出口で着火するのを拡散燃焼(エクサンケン)といい、燃風が音速よりも速く伝わるために爆発力を持つものを爆風(ブロウウ)といい。



## 温泉施設爆発 ユニマット不動産

事故で、壊れた施設を所有する  
「カリトント不動産」などが  
開業前に工事監査書「配布した施  
設で、『運営にあたってはカバー  
検知器の点検と点検を欠なれば  
すまい、安全確認に努めよ』」  
と説明したことがあわかった  
た。だが、施設の方々は検知器を  
設置されて居らず、開業後の方  
又運営では「風呂場ヨシク」とい  
ふからだ。警報装置検査課は、  
ナショナル不動産がカバーの危険  
性を認識してこたてにあらかじめ  
検査について調べてこり。  
す、検知器が設置されなかつた

開業前 検知器、実際は設置せず

## ガス検査住民に約束

資源地「ニマット不動  
ロジックト」における温泉  
エスパ開業前の平成17年  
処理について」と、シ  
3月)近隣住民に配布し  
担当した「大成建設」、  
温泉水を削減した「鉱研工  
業」の運営で作成されて  
いる。表題は「(仮題)  
「ニマット松原一丁目ア

## 施設、騒音対策で密閉

問題搜查

調べてみたところ、B棟の地下には、荷物の入出しが多い場所がある。ボンボン音がする。突然、ガスを分解させた結果、ガスセレーテーによる爆発がある機械室がある。専門業者によると、ボンボン音は通常、天然ガスが排出されるため屋外に配管がある。B棟のボンボン音は最初は吹き抜け構造(すきぬく)で、機械室などが検討されたが、源起不明の爆音を防ぐため、コンクリート調査で覆われ、ほぼ隠されている。

一ターカが設置されていて、温泉設備業者は「地盤下は熱がいるため、熱に弱い制御盤で、大きな発生する分配器は外にいる方が望ましい」と指摘する。機械室と配管室の換気扇が一つ落ちたが、業者は「大型の温泉施設で換気扇が一つしかないのは聞いたことがない」としている。